

令和6年度

おおせき

大関小学校だより№4
令和6年7月19日

夏休みの宿題 ~戦争について・平和について・いのちについて考えよう!~

校長 大竹 正宏

毎年、私は、7月の全校朝会で子どもたちに一足早い夏休みの宿題を出しています。課題は、「夏休み中、テレビや新聞、ネットニュースやYouTube動画などを見たり読んだりして、『戦争・平和・いのち』について考えよう!」です。その動機付けとして、今まで「沖縄慰霊の日」(ひめゆり学徒隊・対馬丸)「長岡空襲」(長岡花火)「広島・長崎」(佐々木禎子さん・千羽鶴)の話をしました。

そして、今年度は…。以下、全校朝会での私と子どもたちのやり取りの様子です。

「さて、問題です。日本って平和ですか?」 → 「平和です」

「どうして?」 → (いろいろな意見が出た後)「戦争をしていないから」

「そうです。日本は79年間ずっと戦争をしていません」

「では、日本と同じようにずっと戦争をしていない国は、世界中で何カ国あると思いますか?」

→ (少ないという予想が大半。「日本だけでは?」という意見も。正解は7カ国だけです。)

そして、私は一冊の絵本「へいわって どんなこと? (作:浜田桂子, 童心社)」を取り出し読み聞かせを始めました。その絵本は「へいわって せんそうをしないことだけではなく、おなかがすいたら だれでも ごはんが食べられる。ともだちと いっしょに べんきょうだってできる…」と、何気ない日常に平和があることを教えてくれるのです。

「どうやら、平和って戦争をしないということだけではないみたいだね」

今年の夏休みは、ぜひ、家族で「戦争の悲惨さ・いのちの大切さ・平和な世の中にするために私たちにできることは何か?」について考える時間をもっていただけたらと思います。私は、ふるさと栃木を訪ね、戦中・戦後を生き抜いた今は亡き父兄の墓前で手を合わせ、「戦争・平和・いのち」について考えてみたいと思います。



ありがとうございます



大きなけがや事故もなく、74日間あった令和6年度の第1学期が無事終ります。毎日、明るいあいさつと笑顔にあふれ、活気に満ちていた子どもたちと、いつも温かく子どもたちを見守り、学校に惜しみない支援をしてくださった保護者の皆様、地域の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。

今年度は、当校で最もやる気に満ちた若手職員が高学年を担任し、他の職員は全力でバックアップする体制を整え、子どもたちとともに「子どもが主役」「地域が主役」の学校づくりに取り組んできました。下級生のよいモデルとなった気持ちのよいあいさつや規範意識、少しずつメンバーの絆を深めることができたファミリー活動、自分たちで盛り上げ競い合った運動会、あいさつやマナーのよさを褒めていただいた自然教室・修学旅行等、高学年の子どもたちと担任ががっちりスクラムを組んで、期待以上の活躍を見せてくれました。このがんばりに大きな拍手を贈りたいと思います。また、学校運営協議会委員の皆様が中心となって、田んぼの一角をお借りして田植えをしたり、家庭科の授業や校外学習、クラブ活動でボランティアとしてお手伝いいたしたり、運動会では子どもたちのために昨年度よりも多くのテントを貸していただいたり、地域のお祭りやイベントに子どもたちが参加させていただいたりと、「地域が主役」の学校づくり(コミュニティー・スクール)も軌道に乗ってきました。地域の皆様が、学校とのかかわりを大切にしてください、非常にありがとうございます。

いよいよ35日間という長い夏休みが始まり、子どもたちを家庭、地域にお返しします。子どもたちが安全に安心して夏休みを過ごせるように、温かい声かけと見守りをどうぞよろしくお願ひいたします。

修学旅行 福島県 会津若松へ(6年生 1泊2日の旅)

6月26日(水)と27日(木)の両日に修学旅行に出かけてきました。比較的、天候にも恵まれたくさんの見学場所を巡り、小学校生活最高の思い出をつくり帰ってきました。節度ある行動がされたこと、時間を守って行動できたこと等、昨年度の自然教室よりも、さらに成長した姿がたくさん見られました。

修学旅行に向けて、御協力をいただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。この経験が今後の学校生活の中で生かされていくよう職員一同、力を尽くしていきます。

赤べこ作り



日新館



鶴ヶ城



買い物



武家屋敷



野口英世記念館



ガラス館



噴火記念館



白虎隊で生き残った人が飯沼貞吉さん以外に、酒井峰治さんという人も生き残っていたことが分かりました。他にも、昔の人が鶴ヶ城の展望台から見ていた風景を見ることができて、良い経験になりました。6年 丸山 紗季さん
赤べこ絵付け体験が楽しかったです。絵をつけることは難しかったですが、体験や活動を通して友達の良さをたくさん見つけました。明るく、元気でフレンドリーな18名と楽しい2日間を過ごすことができました。6年 佐藤 真彩さん

35日間の楽しい夏休みをお過ごしください!

「おおせきっ子の夏休み」をお子さんと一緒にご覧いただき、安全で楽しい夏休みをお過ごしください。

8月・9月の主な予定



8月

- 13日(火) 学校閉庁日
- 14日(水) 学校閉庁日
- 15日(木) 学校閉庁日
- 28日(水) 2学期始業式
3限後下校(11:30)

学校閉庁日は、
学校が無人にな
ります。

- 11日(水) 親善陸上大会(6年生)
- 13日(金) 親善陸上大会予備日
- 16日(月) 敬老の日
- 18日(水) 小池中オーブンスクール
(6年生参加)

9月

- 4日(水) スクールカウンセラー来校日
放課後学習3年生
- 6日(金) クラブ・読み聞かせ

- 20日(金) クラブ・読み聞かせ
- 23日(月) 振替休日
- 25日(水) 放課後学習3年生
- 26日(木) 持久走記録会
- 27日(金) 持久走記録会予備日・委員会

9月

